
2015 年 1 月 22 日晚，该分

局执法人员展开“瑞剑 1 号”行

动。

在检查罗凤一家车辆配件

公司的酸洗车间时，发现该车间

主任私自将酸洗产生的废水未

经后续环保处理就直接排放至

雨水管道。后经塘下派出所调

查，该车间主任吴某供认了其私

自排放污染物的违法事实。最

终吴某被公安机关依法处以行

政拘留 11 日的处罚。这也是新

《环保法》出台后，塘下首个因环

境违法被行政拘留的责任人。

这一案例给那些违反环境

法规的企业敲响了警钟，督促它

们尽早完成环境设施的升级。

在过去的一年，塘下分局以

污染物稳定达标排放为目标，严

格落实环境现场监察工作制度，

开展各种形式的环境监察，特别

是按照“五水共治”要求，有针对

性 地 对 涉 水 排 放 企 业 加 强 监

察 。 去 年 ，塘 下 分 局 共 出 动

6568 人次，检查企业达 3487 家

次，立案77件，对75家违法场点

进 行 罚 款 征 收 ，罚 款 金 额 达

258.8 万元，有力地震慑了不法

排污企业的违法排污行为。

此外，去年塘下分局严格落

实国务院颁布的《排污费征收使

用管理条例》和《浙江省排污费

征收使用管理办法》的规定，加

强排污收费业务培训，依法、全

面、足额、按时征收排污费，共对

117 家企业开征排污费，征收排

污费411万元。特别是对5家国

控企业实行排污费征收工作，并

及时公开了征收信息。
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火热报名中

本报讯（记者 黄国夫）昨日

上午，瑞安市第十五届人民代表

大会第五次会议胜利闭幕。在

会议期间，塘下代表团开展了为

期三天的分组会议，审议政府工

作报告，认真完善议案、建议，现

场展开热烈讨论。

1 月 8 日下午，塘下代表团

首次召开分组会议。“今天早上

我们聆听了政府工作报告，十分

振奋，该报告上接中央会议精神

和“十三五”规划纲要，下接瑞安

转型发展和保障改善民生的本

地实际，总结工作，实事求是，分

析形势，客观深入，安排部署，全

面具体，具有很强的前瞻性、针

对性和操作性，是一个令人倍感

振奋、倍感鼓舞、倍增干劲的好

报告。”市委常委、塘下镇委书记

张榜桃说。

代表们审议政府工作报告

时也一致认为，政府工作报告

十 分 精 彩 ，尤 其 是 关 于“ 十 三

五”发展目标的规划，为瑞安接

下来五年的发展画出了蓝图。

尤其是报告中提到的塘下新区

要以小城市培育为载体，以塘

下新区和汽摩配主平台联动建

设为重点，完善生产生活配套，

强化南北联通，对接高端要素，

加快打造温瑞对接的桥头堡等

部分，让代表们对塘下的未来

充满着期待。

审议政府工作报告后，刘万

斌代表认为，虽然未来塘下发展

的机遇良好，但是目前经济条件

下，实体中小企业的发展依然困

难重重。他认为，自 2009 年全

球金融危机爆发以来，中国经济

受其影响一直处于低迷状态，直

接影响到了实体经济，我市的企

业也不能得以幸免，尤其是作为

工业重镇的塘下，面临着原材料

上涨、解决融资难、用工难、投资

受阻等困难。让企业家们重振

信心，有一个基本的生存和经营

环境成了当务之急。

为此，他提出对于企业在办

理各种审批手续时要给予简化

程序、方便快捷；各大银行和小

额贷款公司的信贷政策上要给

予实体企业倾斜，除了不抽资不

压贷外，特别是贷款利率上要给

以优惠，支持中小企业往实业经

营的路子上去走；在工业区内完

善配套服务设施，如医疗卫生、

学校、人才公寓、超市等要及时

进驻，留住人才等。

王昌宁代表表示，治堵仍然

是塘下的大问题。塘岙底隧道

连接瑞祥新区和国际汽摩配产

业基地，打通后能实现瑞安主城

区和塘下的对接。隧道打通后，

不仅缩短了 3 公里距离，而且大

大 缓 解 了 104 国 道 的 交 通 压

力。王昌宁说，代表们以及三都

片 9 个村居的村民对此呼声很

高，希望政府能尽早启动塘岙底

隧道建设。

陈荣兵代表则关注民生工

程建设，他提出要加快鲍三综合

农贸市场的建设。鲍三村综合

农贸市场是鲍田唯一的菜篮子

工程，每天的流动量达数万余

人。但该农贸市场始建于上世

纪 70 年代，以东裕东路住宅民

房之间的道路作为经营场所，十

分狭窄，是用玻璃瓦盖顶搭建的

简易市场，基础设施落后，购物

拥挤，污水四溢，臭气冲天。广

大经营者、消费者强烈要求整改

该市场，而鲍三村村“两委”也召

开村民代表会议讨论，一致同意

启 动 改 造 鲍 三 村 综 合 农 贸 市

场。为此，他希望各级政府能给

鲍三综合农贸市场改造工作予

支持，让鲍田市民有一个良好的

购物环境。

1 月 10 日上午，塘下代表团

召开第三次分组会议，市委副书

记、市长陈胜峰在听取代表们的

议案和建议后，指出塘下在瑞安

的地位举足轻重，要紧紧抓住小

城镇培育这个机遇，大力发展塘

下实体经济，充分利用好低效土

地，降低土地成本，紧抓重点企

业发展，推动汽摩配产业转型升

级；同时，要加快塘下城市化发

展建设，抓住 S2 线即将开通这

个机遇，打通塘下大道、国泰路、

滨海大道，理顺塘下整个交通体

系建设。以工业化和城市化为

抓手，统一思想，同心协力，加快

推进塘下发展。

2015年，塘下环保人坚守在一线
出动6568人次，受理信访投诉1157件，处理率和办结率达100%

■记者 黄国夫 通讯员 陈瑞兆

塘下的河流变清了、偷排乱排的企业少了、人们的环

保意识增强了……过去的一年，塘下的环境逐渐往好的方

向发展，这离不开市环保局塘下分局（以下简称塘下分局）

工作人员夜以继日的努力。他们接到举报就立即前往调

查、经常半夜排查污染企业……2015年，他们一直奔赴在

保护环境的路上。

环保塘下分局开展行动，打击污染点。

强化企业环境监管，严格落实各项制度

“过去的一年，塘下人的环保

意识不断提高，发现哪里出现污

染的情况，就会打来电话举报，而

我们都会在第一时间出动人员到

现场调查。”该分局局长叶虹说。

他介绍，去年塘下分局受理各

类环境信访投诉1157件（其中直

接受理191件），全部及时办理，调

查处理率和办结率达到100%。

这些被举报的污染企业，大多

为非法加工点，这些加工点也是过

年一年塘下分局着力打击的对象。

据了解，塘下分局以“发现一

处，打掉一处”的理念，对非法污

染点实施严厉的执法打击行动。

去年，塘下分局共出动 7886 人

次，打击取缔非法加工场点 262

家次，其中小制革1家，酸洗（铝氧

化）33家次，熔炼71家次，废塑料

14家次，小褪色1家，小造纸2家，

抛光1家，其他企业139家次。

在加大打击力度的同时，还

深化重污染行业的整治，促使部

分企业实现产业升级。

塘下辖区内原本有 14 家印

染企业，随着我市加大对电镀、印

染、造纸、制革、化工、合成革等重

点行业的整治提升，塘下有2家印

染企业需原地提升，12 家拟入

园。去年11月30日，为确保印染

行业整治提升的“零点行动”

（2015 年 12 月 1 日零点以后，我

市仍在园外生产的拟入园印染企

业，依法责令停产整治或停业、关

闭）顺利开展，塘下分局做足功

课，12家拟入园企业按照规定全

部关停生产，2家企业完成原地提

升，顺利通过温州市政府验收。

另外，塘下分局还不断深化

其他行业的整治：将辖区内的

30 余家电泳加工企业按股份制

要求整合成两家；深化霞林发黑

行业的治理；加强废酸清运的监

管，杜绝非法排放、倾倒废酸液，

降低了塘下“黄河”的“发病率”。

打击与整治相结合，助推企业转型升级

参与环保人人有责，而提高

人们的环保意识，需要大力的宣

传和教育。2015 年时我市创建

国家环保模范城市攻坚的一年，

为此，塘下分局围绕“创模”中心

工作，加大环保宣传力度。

去年世界环境日前后，塘下

分局在各学校和村居开展各种

形式的宣传活动，在 6 月 5 日当

天，还在塘下镇重要地段设摊开

展问卷调查、投诉咨询和分发宣

传资料，营造良好的宣传氛围。

去年 4 月 3 日，市环保局在

塘下开展 2015 年首次“环境民

主恳谈”活动，在新环保法实施

之际，广开言路，倾听民声，了解

民意。塘下镇党风廉政建设特

邀监督员，塘下环保协会及其酸

洗分会和发黑分会、塘下汽摩配

协会、工商联有关负责人等社会

各界人士共 33 人参加恳谈会。

会上，与会人员纷纷发表了意见

和建议，为环保工作提出了要求

和方案。

去年6月29日，由于在环保

事业上的杰出表现，塘下分局局

长叶虹、塘下镇环保协会会长何

建东在第五届温州市“生态文化

月”上荣获十大“最美环保人”殊

荣，接受表彰。

宣传教育，环境保护需人人参与


